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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 1 
DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE 2 
DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS NOVE DIAS 3 
DO MÊS DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS, ÀS TREZE HORAS E TRINTA 4 
MINUTOS, NA SALA DE REUNIÕES DO PRÉDIO ADMINISTRATIVO, SOB A 5 
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, DIRETORA 6 
DO CCENS, COM A PRESENÇA DOS(AS) CONSELHEIROS(AS): CAROLINA 7 
DEMÉTRIO FERREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; JACSON 8 
RODRIGUES CORREIA DA SILVA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 9 
COMPUTAÇÃO; HEBERTH DE PAULA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 10 
FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; ARIADNE MARRA DE SOUZA, CHEFE DO 11 
DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; PEDRO ALVES BEZERRA MORAES, CHEFE DO 12 
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; WILLER DANIEL DA SILVA COSTA, 13 
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; CAIO 14 
VINICIUS GABRIG TURBAY RANGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO 15 
CEPE/UFES; ADILSON VIDAL COSTA, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE 16 
PÓS-GRADUAÇÃO; SIMONE DORNELAS COSTA, COORDENADORA DO 17 
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; FABRÍCIA GONÇALVES 18 
LACERDA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE  CIÊNCIAS 19 
BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ELIAS TERRA WERNER, COORDENADOR DO 20 
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; JULIANA 21 
APARECIDA SEVERI, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 22 
FARMÁCIA; ANGELITA VIEIRA DE MORAIS, COORDENADORA DO COLEGIADO 23 
DO CURSO DE FÍSICA; FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA, COORDENADORA DO 24 
COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; ANDRESSA CRISTINA DE MOURA 25 
OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA; 26 
LUCIANE DANIELE CARDOSO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE  27 
NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 28 
CURSO DE QUÍMICA; VALÉRIA ALVES DA SILVA, COORDENADORA DO 29 
COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E MAIRA GOULART 30 
GOMES MARTINS, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. 31 

AUSENTE: A CONSELHEIRA SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, 32 
VICE-DIRETORA DO CCENS. O PROFESSOR JOSÉ LUÍS PASSAMAI JUNIOR FOI 33 
REMOVIDO PARA CENTRO DE EDUCAÇÃO, PORTANTO NÃO PODERÁ MAIS 34 
REPRESENTAR ESTE CENTRO NO CEPE/UFES. OS REPRESENTANTES 35 
DISCENTES ESTÃO COM MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora 36 

Presidente declarou aberta a Sessão. 1. APROVAÇÃO DE ATA: Foi aprovada a Ata 37 

da Décima Sessão Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 23/11/2016. 2. 38 

COMUNICAÇÃO: 2.1 A Presidente comunicou que aconteceu no dia 7/12 Reunião 39 
conjunta da Câmara Local de Graduação com a participação de servidores da 40 
PROGRAD, que vieram para esclarecer dúvidas e trazer informações de interesse 41 
geral. Um dos assuntos foi o encerramento do semestre letivo devido aos movimentos 42 
de ocupação e de paralisação. Informaram que o SIE não será fechado na data 43 
prevista no calendário atual para que o docente que for repor as aulas consiga lançar a 44 
nota a qualquer momento. Foi informado também que os cursos de verão poderão ser 45 
ofertados de forma prevista. Foi discutido ainda a definição do horário noturno, que 46 
será de 18 às 23 horas e deverá passar a vigorar a partir de 2017/2, com as aulas 47 
passando de 50 para 60 minutos, mas  isto ainda será deliberado aqui no Conselho 48 
Departamental. Foi discutida também a desvinculação das disciplinas teóricas das 49 
práticas, principalmente dos cursos de ensino básico, além da unificação das 50 
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disciplinas comum a vários cursos. Por esse assunto ser muito complexo, vai exigir um 51 
esforço conjunto dos Coordenadores de Cursos e Chefes de Departamentos para 52 
apresentação de uma proposta com objetivo de aperfeiçoar a oferta das disciplinas, 53 
evitando assim a retenção dos alunos na universidade. A pretensão é que isso esteja 54 
implantado em 2018/1, para isso, os departamentos e colegiados de cursos devem 55 

apresentar propostas até março de 2017. 2.2 A presidente informou que foram 56 
realizadas reuniões com a Reitoria e com os Chefes de Departamentos para tratar das 57 
questões relacionadas frequência de docentes/técnico-Administrativos em Greve, pois 58 
de acordo com a Lei, se o servidor declara que está em greve, batendo o ponto ou 59 
não, deverá ser descontado do salário, ressalvada a compensação de horas, somente 60 
para os técnico-administrativos. A ANDIFES encaminhou uma carta ao MEC falando 61 
das ocupações, mas também da greve, tentando uma negociação. O MEC informou 62 
que as solicitações deveriam ser encaminhadas ao Ministério do Planejamento, que 63 
também não está muito aberto a negociações, com isso a Reitoria está tendo ganhar 64 

tempo. 2.3 A presidente informou que a empresa júnior “Cinética” procurou a Direção e 65 
fez uma proposta de elaborar uma Maquete Eletrônica do Castelinho e resgate 66 
histórico através da computação gráfica aliada à pesquisa histórica e documental, os 67 
serviços prestados consistirão em Maquete Eletrônica do Castelinho; Planta baixa e de 68 
situação do edifício; Animação virtual e visitação em ambiente 3D com explicação do 69 
documento que abordará o contexto histórico, arquitetônico e cultural do imóvel; 70 
Documentação e catalogamento do imóvel a fim de possível tombamento histórico e 71 
Manual para manutenção preditiva e preventiva do imóvel, que ficarão disponíveis para 72 

os Centros, sem nenhum ônus para UFES. 2.4 A presidente informou ainda, que 73 
participou da audiência pública na Câmara Municipal de Alegre, dia 07/12/16, com o 74 
tema “discutir e propor ações para reestruturação do Hospital Casa de Caridade São 75 
Jose”, onde a Diretora do hospital traçou um panorama da situação atual, não muito 76 
favorável. A Presidente fez um apelo a todos, pois o hospital necessita de 77 
investimentos, trabalho voluntário e parcerias.  No evento estiveram presentes também 78 
os professores Heberth de Paula e André Gustavo Vasconcelos Costa, do DFN. A 79 
Presidente passou a palavra ao Conselheiro Heberth de Paula, que informou ter ido ao 80 
evento com intuito de buscar parcerias, pois entende que estas parcerias seriam 81 
benéficas para ambos os lados, principalmente para alunos do curso de Farmácia e de 82 

Nutrição. 2.5 A Presidente comunicou também que foi encaminhado às Comissões o 83 
Memorando Circular nº 02/2016 – CPD/CEPE, que orienta os docentes sobre a 84 
montagem dos processos de progressão, visando o bom andamento dos processos e 85 

o desperdício de materiais. 3. EXPEDIENTE: Foram excluídos da pauta os seguintes 86 

pontos: 4.8 Protocolado Nº 23068.784789/2016-33 – Departamento de Biologia - 87 

Encaminha os PAADs 2017 e RAADs 2016 para apreciação; 4.9Protocolado Nº 88 

23068.785552/2016-70 – Departamento de Geologia - Encaminha os PAADs 2017 e 89 

RAADs 2016 para apreciação; 4.10 Protocolado Nº 23068.784110/2016-14 – 90 
Departamento de Farmácia e Nutrição - Encaminha os PAADs 2017 e RAADs 2016 91 

para apreciação; 4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 23068.019004/2016-58 –  92 

Departamento de Biologia – Juliana de Lanna Passos – Servidora requer Licença 93 
Capacitação por um período de 90 dias, contados a partir de 03/04/2017, para a 94 
realização de curso de inglês na escola NETENGLISH, em Alegre-ES. Com a palavra, 95 
o Conselheiro Pedro Alves Bezerra de Morais fez a leitura do relato com parecer 96 
favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 97 

4.2 Processo Nº 23068.019003/2016-11 – Departamento de Biologia – Tatiana 98 

Tavares Carrijo – Servidora requer Licença Capacitação por um período de 90 dias, 99 
contados a partir de 03/04/2017, para realizar estudo programado intitulado “Teoria e 100 
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Método em Estudos Filogeográficos”, na Universidade Federal do Rio Grande do Sul. 101 
Com a palavra, o Conselheiro Pedro Alves Bezerra de Morais fez a leitura do relato 102 
com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 103 

unanimidade. 4.3 Processo Nº 23068.019410/2016-11 – Departamento de 104 

Matemática Pura e Aplicada – Alana Nunes Pereira de Oliveira – Solicita 105 
afastamento por 24 meses a partir de 10/04/2017, para cursar doutorado em Educação 106 
na Faculdade de Educação da Universidade Federal de Minas Gerais. Com a palavra, 107 
o Conselheiro Elias Terra Werner fez a leitura do relato com parecer favorável à 108 

aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.4 109 

Processo Nº 23068.019410/2016-11 – Departamento de Matemática Pura e 110 

Aplicada – Willer Daniel da Silva Costa – Solicita afastamento por 24 meses a partir 111 
de 10/04/2017, para cursar doutorado em Matemática no Instituto de Ciências Exatas 112 
da Universidade Federal de Minas Gerais. Com a palavra, o Conselheiro Elias Terra 113 
Werner fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, 114 
em votação. Aprovado com a isenção do professor Willer Daniel da Silva Costa, por se 115 

tratar de assunto de seu interesse. 4.5 Protocolado Nº 23068.778812/2016-51 – 116 

Colegiado do Curso de Matemática – Solicita alteração de disciplinas pré-requisito 117 
na grade curricular do curso de Matemática. Com a palavra, a Conselheira Valéria 118 
Alves da Silva fez a Leitura do relato favorável à aprovação com as seguintes 119 
alterações: Excluir o pré-requisito “MPA10681 Álgebra I” da disciplina “MPA11388 120 
História da Matemática”; excluir o pré-requisito “MPA06979 Cálculo B” da disciplina 121 
“ENG05510 Estatística Básica”, e incluir como pré-requisito a disciplina “MPA06839 122 
Cálculo A”; excluir o pré-requisito “MPA06979 Cálculo B” da disciplina “DQF10024 123 
Fundamentos de Física II”; incluir 1200 horas cursadas como pré-requisito da disciplina 124 
“MPA10683 Estágio Supervisionado I”; Incluir 1800 horas cursadas como pré-requisito 125 
da disciplina “MPA11160 Estágio Supervisionado III”; e incluir 1600 horas cursadas 126 
como pré-requisito da disciplina “MPA1159 Trabalho de Conclusão de Curso I”. Em 127 

esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.6 Protocolado Nº 128 

23068.774912/2016-16 – Secretaria - CCENS – Gleissy Mary Amaral Dino Alves 129 

dos Santos – Solicita recurso referente ao Concurso Público para Professor Efetivo, 130 
realizado no Departamento de Química e Física, área de Química (Cod. CNPq 1.06.00-131 
0), Edital 106, de 04 de julho de 2016. Com a palavra, a Conselheira Valéria Alves da 132 
Silva fez a leitura do relato da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais favorável ao 133 
INDEFERIMENTO da solicitação, apresentando uma análise do Protocolado 134 
23068.768358/2016-20, onde concluiu que os procedimentos foram realizados de 135 
acordo com a Resolução 52/2009 do CEPE e que não consta nesta Resolução a 136 
possibilidade de recurso para a nomeação de nova Banca Examinadora para correção 137 
de prova escrita. Em discussão, em votação. Aprovado por maioria, com dois votos 138 

contrários. 4.7 Alteração da Resolução 010/2016 – Composição da Comissão 139 

Examinadora - CEX- A  Presidente comunicou a necessidade de se nomear mais um 140 
membro suplente para  a CEX, tendo em vista que o professor Vagner Tebaldi de 141 
Quiroz irá se afastar para capacitação, uma vez que na data da constituição da 142 
Comissão não havia no CCENS outros professores com o nível de classificação D ou 143 
Titular e foram nomeados apenas dois suplentes. Foi sugerido o nome do professor 144 
Geraldo Regis Mauri para completar a composição da CEX. Em esclarecimentos, em 145 
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO QUATORZE BARRA 146 

DOIS MIL E DEZESSEIS. 5. Palavra Livre: Não houve. A Presidente agradeceu a 147 
presença dos Conselheiros e encerrou a Sessão. Nada mais havendo a tratar, eu, 148 
Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando 149 
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de 151(cento e cinquenta e uma) linhas, 04 (quatro) páginas e que, depois de lida e 150 
aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada. 151 


